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溧 阳 市 人 民 政 府 
 

常 务 会 议 纪 要 
 

第  1  号 

溧阳市人民政府办公室                   2022 年 1 月 30 日 

 

 

 

2022 年 1 月 26 日下午，市长叶明华在溧阳市市场监督管理

局 3 楼大会议室主持召开市政府第 1 次常务会议，纪要如下： 

一、会议审议了《关于发展“四大经济”争创“五个示范”三

年行动计划的实施意见（2022年－2024年）》（讨论稿） 

会议认为，我市前两轮“四大经济”三年行动有效保障了“四

大经济”发展，全市“四大经济”增加值占比从 2016年底的 36.6%，

发展到 2021 年底的 54.5%，有力地推动了全市经济社会发展。

在此基础上，梳理、制定新的实施意见十分必要。 

会议要求，一要拉高标杆，力争通过本轮实施意见，将我市

“四大经济”占比和对社会影响提升到一个全新的高度。二要迅
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速行动，全市各板块、各部门要对照实施意见，推动相关重点工

作、特色工作在 2022 年度取得新起色，更好地打响溧阳“四大

经济”“五个示范”品牌。三要实现成效，围绕重点领域，要加

快补齐短板、打造亮点，实现突破，确保在高质量发展道路上弯

道超车、另辟蹊径。市“四大经济”办公室、市争创“五个示范”

办公室要围绕实施意见，进一步细化目标任务，确保落实到位。 

会议原则同意市发改委提出的《关于发展“四大经济”争创

“五个示范”三年行动计划的实施意见（2022 年－2024 年）》（讨

论稿），进一步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

二、会议审议了《关于开展 2022 年度“弘扬企业家精神  推

动创新型发展”活动的实施意见》（讨论稿） 

会议认为，“弘扬企业家精神 推动创新型发展”活动是我市

贯彻落实常州市委、市政府决策部署，坚持“项目为王”理念，

鼓励促进企业发展，营造更好发展环境的重要举措。全市上下应

高度重视、细致谋划，通过开展本次活动，真正体现对企业家高看

一眼、厚爱三分的社会氛围，有效调动企业推动溧阳经济社会发展

的积极性。 

会议要求，一要更大力度地弘扬企业家精神。要以更广阔的

视野、更高水平的开放，持续挖掘企业家精神内涵，充分调动各

行各业的企业家为溧阳经济社会持续健康发展贡献力量。二要全

方位地巩固提升政府服务能力和水平。要牢固树立“营商环境只

有更好、没有最好”理念，持续提升政府服务能力和水平，相关
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责任部门要在具体的举措落实、事项办理中提供一流的服务保

障、体现一流的营商环境。三要以更实举措促进“两个健康”。

要把促进“两个健康”作为工作的出发点和落脚点，推动企业、

企业家守正创新，既有效体现企业担当作为和依法经营，又鼓励

企业家抢抓机遇，争取政策支持，持续在“专精特新”领域实现

突破。 

会议原则同意市发改委提出的《关于开展 2022 年度“弘扬企业

家精神  推动创新型发展”活动的实施意见》，进一步修改完善后，

提请市委常委会讨论。 

三、会议审议了《溧阳市产业项目全流程服务管理办法》（讨

论稿） 

会议认为，出台产业项目全流程管理办法，上级有要求，我

市有需求，通过产业项目全流程管理，能够进一步强化服务水平，

确保优质项目顺利落地达产增效。 

会议要求，一要严格项目把关。要围绕设备工艺、环境保护、

节能降碳、产出效益等方面，评判项目质量，将主要精力集中在

符合我市主导产业发展方向的项目上。二要严格准入要求。一方

面，要大力破解土地指标、供电保障、能耗供需等突矛盾；另一

方面，要坚持项目质量为先，今年在安排项目落地过程中，对总

投资 5 亿元以上的重大项目准入要优先排序，作为优先保障的依

据。三要进一步优化考评机制。由方市长牵头，在春节后组织各

板块、相关部门，进一步明确有关事项。 
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会议原则同意市发改委提出的《溧阳市产业项目全流程服务

管理办法》（讨论稿），进一步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

四、会议审议了《关于坚决遏制“两高”项目盲目发展的工

作方案》（讨论稿） 

会议要求，一要吃透精神，市发改委要牵头，全力落实好中

央和省市相关精神，坚决遏制“两高”项目的盲目发展。二要摸

清实情，对照文件精神，掌握我市现有及在批在建的相关项目实

情。三要挖掘空间，在清洁能源等替代方案方面下功夫，全力争

取空间。四要加强沟通，职能部门之间、职能部门与乡镇之间针

对具体项目都要加强沟通衔接，推动工作开展。五要积极向上争

取，在符合上级政策的前提下，积极对上协调争取，保障项目顺

利实施，对可能出现“已批未建”“未批先建”的相关事项及时

消除隐患。六要守住底线，决不允许我市出现被认定为盲目发展

的“两高”项目。 

会议原则同意市发改委提出的《关于坚决遏制“两高”项目

盲目发展的工作方案》（讨论稿），进一步修改完善后，提请市委

常委会讨论。 

五、会议审议了《关于进一步减轻义务教育阶段学生作业负

担和校外培训负担工作的实施方案》（讨论稿） 

会议要求，“双减”工作涉及面广、社会关注度高，相关部

门围绕“双减”政策要积极主动作为。一要统一思想，各相关部

门要提高站位，深刻认识到“双减”工作是贯彻落实党的十九届
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六中全会精神、践行“国之大者”的具体体现。二要细化推进，

教育部门要对照上级要求，进一步梳理我市工作情况、细化工作

任务、完善工作举措，形成健全的联动机制。三要关注动态，在

实际操作过程中，要加强关注各层面变化动态，确保高质高效落

实“双减”工作。四要体现成效，确保最大程度得到各方认可，

展示溧阳落实“双减”工作的有效作为。 

会议原则同意市教育局提出的《关于进一步减轻义务教育阶

段学生作业负担和校外培训负担工作的实施方案》（讨论稿），进

一步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

六、会议审议了《关于实施“天目湖英才榜”（2022-2024

年）行动计划的意见》（讨论稿） 

会议要求，一要加大宣传力度，在来溧人才方面吸引更多增

量，扩大“天目湖英才榜”品牌影响力。二要优化申报流程，既

要简化政策兑现流程，又要避免政策套取。三要细化实施细则，

各相关部门要在全面把关的基础上，加快出台操作办法、实施细

则。四要培树典型案例，持续扩大正面宣传，有效防止负面影响。

五要持续体现成效，进一步发挥溧阳人才高地的集聚作用。 

会议原则同意市人才办提出的《关于实施“天目湖英才榜”

（2022-2024 年）行动计划的意见》（讨论稿），进一步修改完

善后，提请市委常委会讨论。 

七、会议审议了《溧阳市工业企业重点培育名录库》（讨论稿） 

会议要求，一要进一步高度重视，工业企业培育无法一蹴而
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就，各板块要充分认识到名录库工作的持续性和长期性，加强日

常沟通和引导，严格落实名录库动态调整。二要进一步规范管理，

要对照工信、科技、发改等条线的相关评定事项，开展靶向对接，

确保科技含量高、成长性强的企业进入重点培育名录库。三要进

一步提升企业的认可度，引导企业积极参与。 

会议原则同意市工信局提出的《溧阳市工业企业重点培育名

录库》（讨论稿），进一步修改完善后，请工信局抓好落实。 

八、会议审议了《关于在全市全面推行林长制的实施意见》

（讨论稿） 

会议要求，要通过全面推行林长制，深入贯彻习近平生态文

明思想，认真践行“绿水青山就是金山银山”理念，坚持目标导

向、问题导向、效果导向，着力破解影响林业事业高质量发展的

突出矛盾，努力建设更高水平的美丽溧阳。 

会议原则同意市自然资源和规划局提出的《关于在全市全面

推行林长制的实施意见》（讨论稿），进一步修改完善后，提请市

委常委会讨论。 

九、会议审议了《溧阳市既有住宅加装电梯实施方案》（讨

论稿） 

会议要求，各板块、相关部门要统一思想，提高认识，确保

不折不扣完成年度既有住宅加装电梯目标任务，特别是溧城街

道、昆仑街道、古县街道等三个街道要按照住建部门要求，完成

全年加装 30 台电梯的重点目标任务；在此基础上，全市各板块
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要持续加力，推动更多既有住宅加装电梯工作实施。 

会议原则同意市住建局提出的《溧阳市既有住宅加装电梯实

施方案》（讨论稿），进一步修改完善后，由市政府办发文执行。 

十、会议听取了《关于天目湖夜游画廊采用 EPC模式的情况

汇报》 

会议明确，一是实施主体由天目湖镇负责。二要抓紧时间，

梳理最优方案，确保各方认同。三要把握好时间节点，确保今年

“两节”按时启用。四要切实体现设计效果。五要注意安全，既

要勾勒出景观形态，提升天目湖夜间景观效果，又要组织专家把

关，牢牢守住森林防火等安全底线。 

会议原则同意天目湖镇关于天目湖夜游画廊采用 EPC 模式

的建议方案，进一步修改完善后，请天目湖镇按照相关要求抓好

落实。 

十一、会议听取了《关于十二望楼项目实行 EPC模式招标的情

况汇报》 

会议要求，十二望楼是落实公园城市理念的重要一笔，是打

造高速、高铁“夹心地带”重要形态的创新举措，要注重工作时

间节点，考虑分标段实施，确保今年国庆节前投用。在完善十二

望楼功能设置的同时，要将溧阳千年古邑文化通过望楼予以展

示。作为“文旅融合巩固突破年”的重要举措，要在重要时间节

点加强对十二望楼的宣传，力求“爆炸式”宣传效果。 

会议原则同意城发集团提出的关于十二望楼项目实行 EPC
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模式招标的建议方案，进一步修改完善后，请城发集团按照相关

要求抓好落实。 

十二、会议审议了《关于开展“文旅融合巩固突破年”活动

的实施意见》（讨论稿） 

会议原则同意市政府办提出的《关于开展“文旅融合巩固突

破年”活动的实施意见》（讨论稿），进一步修改完善后，提请市

委常委会讨论。 

十三、会议审议了《2022 年溧阳市重点工程》（讨论稿） 

会议原则同意市政府办提出的《2022 年溧阳市重点工程》

（讨论稿），进一步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

十四、会议听取了《综合工作专项奖和 2021 年度“服务之

星”评选情况》《2021年度“弘扬企业家精神  推动创新型发展”

活动奖项情况》《2021年度三大集团经营业绩考核情况》 

会议原则同意市考核办提出的综合工作专项奖和 2021 年度

“服务之星”评选建议方案、市政府办提出的 2021 年度“弘扬

企业家精神 推动创新型发展”活动奖项建议方案、市地方金融

监管局提出的 2021 年度三大集团经营业绩考核建议方案，进一

步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

 

出席：叶明华  赵  明  张  顺  陆慧琦  钱  栋 

方学军 

列席：张国良  屈  彧  石志云  朱  伟  管文彪 
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      刘  磊  马秋林  赵晨媚  汪  龙  张富贵 

      陶华美  马俊浩  芮振华  高  昱  史幸君 

      王  颖  吴志东  楚  晋  黄跃华  姜  卫 

      史晓春  黄盘芳  徐军芳  雍  康  王国权 

      殷洪雅  田伟民  杨年庆  花建国  蒋  彤 

      扈军华  周  莉  张雅萍  潘建中  莫建斌 

      王  晓  赵  波  庄晓治  谢菊芬  王剑锋 

      法  律  韩建仕  徐星频  黄泽欣  滕  维 

      汤国荣  廖荣辉  穆  迪  王  勇  薛  萍 

      徐  烨  夏玉平  朱  静  刘伟明  冷  洁 

      胡永进  俞春荣  吴小平  宋春燕  樊宇盛 

      林  勇  陈东海  陈建伟  张育诚  高  洁 

      江一舟  孙龙斌  朱初冬  操文杰  黄晓军 

      包国平  陈金伟 

主持：叶明华 

记录：潘  超、彭  鑫 

 

 

 

溧阳市人民政府办公室整理 

2022 年 1 月 30 日 
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分送：市委书记、副书记、常委，市政府市长、副市长、党组成员， 

各镇（街道）人民政府（办事处），溧阳高新区、天目湖 

旅游度假区、溧阳经济开发区管委会，天目湖生命康原、 

现代农业产业园、旧城更新与建设指挥部，市各委办局、 

直属企事业单位，市委办公室，市人大办公室、政协办公室， 

市法院、检察院。 


